



Error al crear la imagen



1. Vanessa y Axel Kaiser. 2. Vanessa y Axel Kaiser de niños. 3. Johannes Kaiser.



a diputado en 1997 por el distrito 52 –Cunco, Curarrehue, Gorbea, Loncoche, Pucón, Toltén y Villarrica–. Se casó con Rosemarie Angelika Barents von Hohenhagen en la IX Región, y tuvieron seis hijos. Todos recibieron la misma educación –fueron al Colegio Alemán de Villarrica primero, y luego al de Temuco–, y aunque ellos se niegan a hablar de su vida personal, quienes los conocen cuentan que que crecieron en un ambiente de disciplina, orden y tradición germana. Todos, además, inspirados en los ideales del liberalismo económico y político. Fue en los tres mayores donde el sello se grabó con mayor fuerza.

Johannes

Es el primogénito y a los 12 años trabajó para la campaña del Sí, en Villarrica. A los 16 entró a la Escuela Militar y a los 18 se matriculó en Derecho en la Universidad Finis Terrae. Después tuvo pinceladas de carreras –como Ciencias Políticas, Filosofía e Historia– en plantales chilenos y extranjeros. Pero lo concreto es que tras terminar cuarto medio, no obtuvo título universitario alguno. “No pretendo hacerlo porque tendría que trabajar en eso, una lata”, dice convencido.

De hecho, iba camino a matricularse a la universidad de Heidelberg –donde su hermano Axel realizó dos maestrías y un Ph.D– y justo antes de llegar, le ofrecieron trabajo en un centro de rafting en el Tirol, Austria. Ahí se enamoró. Y decidió instalarse en la ciudad de Innsbruck. A sus 44 trabaja ahí de recepcionista nocturno de un edificio, de periodista deportivo *freelance* y desde 2017 es *youtuber* de su propio canal: Nacional-Libertario. El espacio lo formó “por aburrimiento”. Ahí habla de ideas libertarias y nacionalistas. Dentro de los provocadores títulos de sus videos se puede encontrar: “Apruebo: No más derecho a la vida!”, “La confesiones de Guido ‘Don Corleone’ Girardi” y “Protesta por día de la mujer: ¡Vayan a luchar por mis derechos femeninos!”.

Después del 18 de octubre el número de seguidores –sobre todo de chilenos– se dobló. El éxito se lo atribuye a que “había menos voces representando esa postura”.

Soltero y padre de dos hijos, el mayor de los Kaiser es miembro del sindicato de trabajadores del sector privado –GPA– hace ya 20



años, y asegura que “la socialdemocracia alemana de los años 60 y 70 no le es antipática”, “a pesar de que sus representantes no entienden de economía”.

Pese a su alcance en el mundo virtual, es poco conocido en Chile. Sin embargo, su nombre sonó en 2019 cuando, a raíz de los 46 años del 11 de septiembre, se rumoreó que él había financiado el inserto en El Mercurio a favor del golpe de Estado de 1973. Asegura que aquello no es cierto, pero que sí lo firmó, “porque en ese entonces la alternativa no era una socialdemocracia sueca. Era Cuba o el gobierno militar”, explica.

–¿CUÁL ES EL ROL QUE BUSCAS DESDE EL EXTERIOR?

–Yo tengo el rol de cualquier ciudadano. Ser controlador del poder y elevar la voz cuando algo no me gusta. Hay gente que tiene más efecto y otros que tienen menos. Yo tengo la gracia o la suerte de haber tenido un entorno que me permite expresarme de una manera que la gente encuentra atractivo.

–¿TIENES PENSADO POSTULAR A UN CARGO PÚBLICO?

–Si se dan las condiciones, en algún momento volveré a Chile a presentarme a una elección de algún tipo. Sería interesante ir a pelear.

–¿Y COMO CONSTITUYENTE?

–La comisión constituyente no va a ser, o gana el rechazo o no va a haber plebiscito. En el peor de los casos, probablemente sí me

presentaría como constituyente aunque solo sea por fregar.

Vanessa

La segunda integrante de los Kaiser –y única mujer de la familia– es doctora en Ciencias Políticas, profesora de la Universidad Autónoma, columnista de El Líbero y desde diciembre, *you-tuber*. “Lo opinante nos viene del espíritu familiar siempre reflexivo, enterado de los sucesos pasados y presentes, crítico en todo orden de cosas y bastante ausente en lo que respecta a exigencias académicas tradicionales. Nadie nos puso una camisa de fuerza sobre lo que debíamos llegar a ser. Esa libertad abre el apetito por saber de todo, enterarse de lo que pasa más allá de la prueba de lenguaje, del promedio de fin de año”, comenta.

Nunca estuvo en sus planes hacer videos. Pero la crisis y su diagnóstico se transformaron para ella en una prioridad. “Me di cuenta de que la mayoría de los chilenos no había leído ni iba a leer su Constitución y pensé en leerla para que estuviese en un audiolibro más amable. Fueron tantas las visitas a ese video que mis hijos no me dejaron alternativa”, recuerda.

El menor de su descendencia le dijo: “¡Mamita, tiene 13 mil visitas en un video pésimo que hizo leyendo el libro más fome de la historia!”. Y así comenzó su canal “Esfera Pública”.

-¿CÓMO COMPATIBILIZAN LAS DIFERENTES IDEAS PUERTAS ADENTRO EN LA CASA DE LOS KAISER?

-Hemos aprendido que dialogar es más importante que ser poseedores de la verdad, y que no hay verdades incompatibles, sino miradas que ponen énfasis en ciertos aspectos que el otro no considera tan relevantes. Amamos la palabra que se medita, se siente y da sentido a la existencia y detestamos a los deshonestos, a quienes velan sus intenciones a través de la palabra; la mentira no es parte del juego, somos de esos que están dispuestos a pagar el precio de la honestidad.

Axel

Es el más conocido. Es abogado, escritor, columnista y su objetivo, dice, ha sido claro en los últimos años: “Defender las ideas de la sociedad libre, combatir la demagogia, el populismo y el discurso

FEDERICO KAISER RICHTER –ABUELO DE LOS KAISER– MARCÓ EL SELLO POLÍTICO DE LA FAMILIA. ERA UN SOCIALDEMÓCRATA QUE HUYÓ DE LA ALEMANIA NAZI EN LOS 50. SE REFUGIÓ EN VILLARRICA, DONDE LLEGÓ A SER ALCALDE DURANTE POCO MÁS DE UN AÑO, EN 1956.

igualitario. Defender las instituciones y principios y aquellas ideas que permitieron a Chile transformarse en el país más próspero de Latinoamérica”. Recién fue designado director ejecutivo internacional de la Fundación para el Progreso y plantea que los tres mayores tienen una veta analítica y una vocación por lo público, mientras que “los tres

menores también tienen inclinación intelectual y de formación, pero sin participación en el debate público”.

-POR TU CARGO, ¿TE AFECTA QUE TE ASOCIEN CON JOHANNES EN CUANTO A IDEAS POLÍTICAS?

-Estoy orgulloso de lo que hacen mis hermanos y no tengo ningún problema con que se me vincule a cualquiera de ellos, es la gente más brillante que he conocido, de todos he aprendido muchísimo y más allá de que podamos tener diferencias de opinión, creo que estamos los tres por el bien de Chile, porque le tenemos cariño a nuestro país. Además, estamos haciendo una contribución que va en la línea de la libertad y de la construcción de paz social.

Axel regresó el martes desde Estados Unidos –donde es profesor en la Universidad de Stanford_ y se quedará unas semanas para alcanzar a votar por el rechazo.

-¿HAS PENSADO ENTRAR A LA POLÍTICA ELECTORAL?

-Me parece que la participación política es bastante inútil. Chile es un Estado semifallido, una democracia en crisis, por tanto, no pienso dedicarme a ningún cargo, el problema de fondo es cultural e intelectual, y puedo contribuir más desde ahí.

-¿Y HACER UN CANAL DE YOUTUBE?

-Sí, lo he pensado y espero hacerlo pronto, pero no he tenido el tiempo. Podría ser una iniciativa para los próximos meses.

El costo que tiene la exposición y la dureza –muchas veces tildada de políticamente incorrecta– por la que optaron “los 3” no ha sido menor. Johannes asegura haber sido amenazado de muerte y, a través de una video conferencia desde Austria, dice, mientras se balancea en su silla: “Eso es típico, es parte de lo que es la vida en las redes sociales, aparte que Chile es una sociedad políticamente enervada, naturalmente que llega todo tipo de amenaza”.

Axel, por su parte, fue atacado en noviembre en Suiza por encapuchados que le tiraron huevos y sillas en un restaurante.

-¿ESTÁN CONSCIENTES DE QUE SUS DECLARACIONES TAMBIÉN SON CONSIDERADAS VIOLENTAS POR CIERTOS SECTORES?

-Que sectores totalitarios intenten invertir la realidad y la lógica y proyectar en otros la violencia que les pertenece a ellos, no me tiene preocupado en lo más mínimo –dice Axel.

Con todo, decidieron no exponerse públicamente más. “Así está Chile hoy, con un colapso completo del orden público y la posibilidad de un diálogo civilizado. Personas como yo, que opinamos distinto y tenemos ideas en función de la democracia liberal, el Estado de derecho y la economía libre, ya no podemos expresarnos como solíamos hacerlo años atrás”, concluye Axel. ▲

Los otros 3

Leif (37): es ingeniero comercial y a principios de 2017 fue víctima de un ataque que lo dejó con fractura de costillas y mandíbula y pérdida de visión de un ojo, a la salida de una discoteca en la comuna de Vitacura. Actualmente trabaja en su emprendimiento llamado Autotrack.

Max (35): abogado y socio fundador de Kaiser Abogados.

Etsel (32): radicado en Suiza, es uno de los dueños de Wildspirit.cl y SEO manager independiente.